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Projeto foi aprovado de forma unânime no Senado, com 70 votos; presidentes de ambas as Casas destacaram que matéria “não é de governo ou partido, é do país”

PL da Reciprocidade une governo e 
oposição contra tarifaço de Trump

Governador Wilson 
Lima destaca 
que programa vai 
renegociar dívidas 
de até R$ 500 mil 
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Projeto foi aprovado 
de forma unânime 
no Senado, com 70 
votos; presidentes 
de ambas as Casas 
destacaram que ma-
téria “não é de go-
verno ou partido, é 
do país”

O projeto de lei da 
r e c i p r o c i d a d e 
econômica (PL 
2088/2023), apro-

vado pelo Senado nesta 
terça-feira (1), uniu gover-
no e oposição em votação 
unânime de 70 votos no 
plenário da Casa.

Em uma manobra para evi-
tar o prazo de recurso para 
análise em plenário, uma vez 
que a matéria foi aprovada 
em caráter terminativo pela 
Comissão de Assuntos Eco-
nômicos (CAE) na manhã 
dessa terça-feira (1º), a ideia 
é que a Câmara possa apre-
ciar de forma célere.

O presidente da Câmara, 
Hugo Motta (Republicanos-
-PB), pontuou que o contex-
to demonstra que “nas horas 
mais importantes não existe 
Brasil de esquerda e nem 
de direita, existe apenas o 

PL da Reciprocidade une governo e 
oposição contra tarifaço de Trump

preservar os interesses do 
estado brasileiro”. “Não é 
de um governo, não é de 
um partido, é de um país”, 
pontuou o parlamentar.

O líder do governo no 
Congresso, Randolfe Rodri-
gues (PT-AP), responsável 
pela votação em plenário, 
reforçou o apelo da relatora, 
Tereza Cristina (PP-MS), para 
uma rápida apreciação na 
Câmara e destacou o papel 
da oposição na aprovação do 
PL da Reciprocidade.

“Esta matéria é de central 
interesse para o Brasil, tanto 
que é relatada e foi apre-
sentada por parlamentares 
de oposição, e tem total 
apoio do governo”, desta-
cou Randolfe.

A relatora ressaltou que o 
PL não é uma “arma” contra 
o governo norte-americano. 
“O projeto ajuda o Brasil a 
ter contramedidas para ter 
ferramentas se tivermos tari-
fas injustas de outros países. 
O Brasil não é um país que 
afronta e retalia, mas precisa 
ter ferramentas para poder 
barrar medidas que sejam 
nocivas”, defendeu Tereza.

O PL da Reciprocidade é 
uma resposta ao tarifaço 
do presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, na 
quarta (2), contra produtos 
importados de vários países 
e que pode afetar diversos 
produtos brasileiros.

Jonas Pereira/Agência Senado

Plenário do Senado • 19/02/2025

povo brasileiro”.
“Nós, representantes do 

povo, temos que ter a capa-
cidade de defender o povo 
acima de nossas diferenças, 
é isso que o povo espera de 
nós; que pensemos diferen-
tes sim, mas não quando 
nosso povo está ameaçado, 
quando o povo pode cor-

rer qualquer tipo de perigo. 
Temos de nos unir porque 
antes de tudo, acima de tudo, 
está o povo. Tudo fica me-
nor quando a referência é o 
povo, ninguém é dono do 
povo, ninguém pode falar 
pelo povo”, disse o presi-
dente da Câmara.

“Não é hora de seguirmos 

ninguém, mas de agirmos 
com desprendimento po-
lítico, sem qualquer tipo 
de mesquinhez e agir com 
altivez, mas sem falsos he-
roísmos. É hora de equilí-
brio, de pragmatismo e de 
buscarmos acertar e não 
nos desviarmos para o erro 
fácil”, complementou.

O presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (União-
-AP), também ressaltou a 
união entre adversários po-
líticos para a rápida apro-
vação do projeto, desta-
cando que os debates na 
CAE foram conduzidos “sem 
nenhum viés ideológico ou 
partidário, mas a fim de 
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 DIVULGAÇÃO

O 1º vice-presidente da Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam), deputado Adjuto Afonso 
(União Brasil), acredita que a 5ª edição do Fórum Estadual das Casas Legislativas do Amazonas (Fe-
clam) servirá para reforçar o papel do Poder Legislativo estadual como o principal ator que auxilia 
no aprimoramento da atuação legislativa nos 62 municípios do Estado, por meio da integração 
entre a Assembleia e as Câmaras de vereadores.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O Secretário de Defesa dos Estados Unidos, Pete Hegseth, ordenou o envio de forças adicionais 
ao Oriente Médio, incluindo o grupo de ataque do porta-aviões Carl Vinson e aeronaves, em meio 
ao compromisso dos EUA de intensificar os ataques contra os rebeldes Houthi apoiados pelo Irã. 
A medida ocorre em um momento de crescente tensão com Teerã devido ao programa nuclear 
iraniano.

  Editorial

O procurador-geral da Re-
pública, Paulo Gonet, e o 
ministro Alexandre de Mo-
raes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), têm sinalizado 
disposição para diminuir a 
tensão com lideranças de 
direita, avaliam interlocu-
tores tanto do Congresso 
Nacional quanto do próprio 
Poder Judiciário.

Dois exemplos recentes 
foram o arquivamento do 

inquérito sobre a falsifica-
ção do cartão de vacina, 
pelo qual o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) havia sido 
indiciado, e a concessão de 
prisão domiciliar para Débo-
ra dos Santos, que vandali-
zou com batom a estátua “A 
Justiça” durante os atos de 
8 de janeiro de 2023.

As decisões de Moraes 
foram divulgadas no dia 
seguinte ao julgamento da 

Primeira Turma que tornou 
Jair Bolsonaro réu por lide-
rar uma tentativa de golpe 
de Estado em 2022. A ação 
penal também foi aberta 
contra outras sete pessoas, 
a maioria ministros do an-
tigo governo.

Nas duas ocasiões, o minis-
tro seguiu pedidos e pare-
ceres do procurador-geral. 
O “timing” de Gonet e Mo-
raes chamou a atenção do 

mundo político e jurídico. 
A avaliação dessas fontes 
é de que ambos quiseram 
afastar a tese bolsonarista 
de perseguição política e 
demonstrar que o julgamen-
to da véspera havia sido 
estritamente técnico.

O procurador-geral, agora, 
está focado na investigação 
que mira Bolsonaro pela su-
posta venda de joias saudi-
tas no exterior. O ex-pre-

sidente foi indiciado pela 
Polícia Federal (PF), mas Go-
net ainda não definiu se vai  
oferecer denúncia.

A expectativa é de que 
seu parecer seja enviado 
ao Supremo nas próximas 
semanas. Se o pedido for 
pelo arquivamento, a praxe 
na Corte é de que o rela-
tor chancele essa posição, 
uma vez que a PGR é o  
órgão acusador.

Gonet e Moraes sinalizam disposição em diminuir tensão com a direita

Em um mercado imobi-
liário cada vez mais com-
petitivo e diversificado, ter 
a ajuda de um corretor de 
imóveis pode fazer toda a 
diferença na hora de com-
prar um imóvel. Esses pro-
fissionais são especialistas 
em encontrar a melhor op-
ção de moradia de acor-
do com as necessidades 
e preferências do cliente, 
facilitando todo o processo 
de busca e negociação.

Um corretor de imóveis 
experiente pode ajudar o 
cliente de diversas formas, 
desde a busca pelo imóvel 
ideal até a assinatura do 
contrato de compra. Pri-
meiramente, o corretor irá 
realizar uma entrevista de-
talhada com o comprador 
para entender exatamente 
o que ele procura em um 
imóvel: localização, tama-
nho, características específi-
cas, entre outros requisitos.

Com base nessas infor-
mações, o corretor irá re-
alizar uma busca criteriosa 
no mercado imobiliário, se-
lecionando os imóveis que 
melhor atendam às neces-
sidades do cliente. Além 
disso, ele também pode 
auxiliar na avaliação dos 
imóveis, verificando se o 

preço está de acordo com 
o mercado e se o imóvel 
atende às exigências legais.

Durante as visitas aos 
imóveis selecionados, o 
corretor irá acompanhar o 
cliente, fornecendo infor-
mações detalhadas sobre 
cada imóvel, esclarecendo 
dúvidas e apontando pon-
tos positivos e negativos. 
O corretor também pode 
oferecer orientações sobre 
a localização do imóvel, 
como infraestrutura, segu-
rança, transporte público, 
comércio local, entre ou-
tros aspectos importantes 
na decisão de compra.

Uma das principais vanta-
gens de contar com um cor-
retor de imóveis na compra 
de um imóvel é a nego-
ciação. O corretor possui 
experiência na área e co-
nhecimento do mercado, o 
que pode ajudar o cliente a 
conseguir melhores condi-
ções de pagamento, além 
de garantir que a transação 
seja feita de forma segura 
e transparente.

Além disso, o corretor 
também pode auxiliar o 
cliente na parte burocrá-
tica da compra do imó-
vel, orientando sobre a 
documentação necessária, 

prazos, taxas e impostos 
envolvidos na operação. O 
corretor pode ainda indicar 
profissionais especializa-
dos para realizar a vistoria 
do imóvel, verificar a situa-
ção jurídica e financeira do 
imóvel, entre outros servi-
ços necessários durante o 
processo de compra.

Ter um corretor de imó-
veis ao seu lado durante 
a compra de um imóvel 
pode fazer toda a diferen-
ça, tornando o processo 
mais tranquilo, seguro e 
eficiente. Com a ajuda de 
um profissional experiente 
e dedicado, o cliente terá 
a garantia de encontrar o 
imóvel dos seus sonhos, 
dentro do seu orçamento e 
com todas as garantias ne-
cessárias para uma compra 
segura e satisfatória.

Portanto, na hora de 
comprar um imóvel, não 
hesite em buscar a orienta-
ção e apoio de um corretor 
de imóveis. Com a ajuda 
desse profissional, você 
terá a certeza de tomar a 
melhor decisão na escolha 
do seu novo lar, com todo 
o suporte necessário para 
garantir uma compra tran-
quila e sem complicações. 
Exija o CRECI.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

O corretor de imóveis como pode ajudar o 
cliente na compra do seu imóvel?

DEPENDÊNCIA DIGITAL
Vivemos em uma era 

tecnológica crescente 
com propósitos muito 
bem definidos no sentido 
de melhorar a qualidade 
de vida nas relações in-
terpessoais, nos meios de 
comunicação, na saúde, 
transporte, na ciência e 
educação, todavia o uso 
exagerado de tecnolo-
gias digitais disponíveis 
não tem trazido somen-
te avanços positivos mas 
em concomitância uma 
realidade muito dano-
sa a nível psicológico, 
qual seja a chamada :  
“Dependência Digital”. 

A dependência digital se 
caracteriza por uma busca 
desenfreada pela internet 
e meios tecnológicos di-
gitais caracterizando-se 
através de uma neces-
sidade cada vez maior 
de contato (números de 
horas diárias utilizadas) 
trazendo irritabilidade, 
ansiedade, distúrbios so-
ciais e familiares com sin-
tomas muito idênticos aos 
da dependência química. 

A dependência digital 
estimula a produção de 
dopamina provocando 
sensação de prazer tra-
zendo como consequ-
ência a necessidade de 
produção deste neuro-
transmissor cada vez 

com maior frequência, 
do ponto de vista psi-
cológico é considerada 
um transtorno mental 
devendo ser tratado ini-
cialmente através de um 
preciso diagnóstico feito 
por profissionais habilita-
dos tais como Psiquiatras 
e Psicólogos e a partir daí, 
estabelecidas as condu-
tas para a individualidade 
de cada caso, seja em psi-
coterapia e/ou em pres-
crição medicamentosa. 

 Entre os sintomas mais 
comuns deste transtorno 
tão evidenciado nos dias 
atuais podemos elencar a 
preferência crescente em 
estar no mundo virtual 
ao mundo real (contato 
com pessoas), a perda 
do controle do tempo 
na internet, sentimento 
de desconforto e tristeza 
ao estar desconectado do 
mundo virtual, não sen-
tir prazer nas atividades 
fora do mundo da inter-
net, diminuição crescente 
da socialização, piora na 
qualidade da alimentação 
e desenvolvimento de bi-
polaridade e fobia social. 

Incluímos aqui um 
distúrbio em crescente 
avanço de casos carac-
terizado também como 
dependência digital, que 
vem a ser a nomofobia 

(medo inconsciente de se 
ver privado do aparelho 
celular) destacando que a 
palavra chave nesta análi-
se vem a ser: Qual a  Ne-
cessidade ? ou seja , qual 
o grau de necessidade, 
além da frequência, do 
usuário visualizar men-
sagens, de jogar games 
no aparelho, whats app, 
Instagram,  ou  navegar 
em sites e aplicativos ? ou 
seja, uma análise psicoló-
gica minuciosa permite 
avaliar a existência ou não 
da dependência e seus 
consequentes prejuízos 
físicos e mentais. 

 Este tema é muito sério 
e deve urgentemente ser 
objeto de estudo, pales-
tras, seminários e orienta-
ção psicológica compor-
tamental principalmente 
entre crianças e jovens 
em idade escolar pois o 
melhor caminho é o co-
nhecimento, a educação, 
o compartilhamento com 
pais e mestres, a cons-
cientização do problema 
e a proposição de medi-
das  eficazes, no sentido 
de dispor da tecnologia 
de forma funcional sem 
os prejuízos evidenciados 
na dependência decor-
rente do seu uso inade-
quado ou sem critérios  
de utilização. 

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

A Capacitação é reali-
zada com base nas di-
retrizes da Norma Re-
gulamentadora N.35, 
a NR-35, e normas eu-
ropeias e americanas

Após 16 anos, o Corpo 
de Bombeiros Mi-
litar do Amazonas 
(CBMAM) realizou, 

nesta terça-feira (1º/04), a 
formatura da segunda turma 
do Curso de Salvamento em 
Altura da instituição, com 17 
servidores. Com a forma-
ção dos novos especialistas, 
o número de profissionais 
em altura da corporação  
chega a 35.

A formatura foi na sede do 
CBMAM, localizada na ave-
nida Codajás, bairro Petró-
polis, zona sul da capital. O 
curso teve mais de 400 horas/
aula de duração e foi reali-
zado com base nas diretrizes 
da Norma Regulamentadora 
N.35, a NR-35, e normas eu-
ropeias e americanas.

O comandante-geral da 
corporação, Orleilso Muniz, 
explicou que para fazer parte 
do curso o militar passa por 
um Processo Seletivo com 
inscrição, exames médicos, 
teste de aptidão física e teste 
de habilidade específica.

“É um curso muito crítico 
no qual o militar é submetido 

Corpo de Bombeiros Militar do Amazonas (CBMAM) 

PAULO BAHIA/CBMAM E MAURO NETO/SECOM

Após 16 anos, Corpo de Bombeiros do 
Amazonas forma segunda turma de 
especialistas em salvamento em altura

a condições extremamente 
críticas, no que tange ao 
trabalho em altura. A última 
turma foi em 2009, e essa 
capacitação é fruto do in-
vestimento do governador 
Wilson Lima que, além de 
permitir o ingresso de novo 
efetivos, também investiu na 

exigir muito físico do com-
batente, a parte técnica e 
psicológica, nós consegui-
mos concluir com 17 mili-
tares. Esses militares agora 
estão aptos a trabalhar em 
qualquer situação de plano 
elevado, utilizando cordas e 
equipamentos de escalada”, 
acrescentou o coordenador 
do curso, Daniel Araújo.

Após 16 anos, o Corpo de 
Bombeiros Militar do Ama-
zonas (CBMAM) realizou, 
nesta terça-feira (1º/04), a 
formatura da segunda turma 
do Curso de Salvamento em 
Altura da instituição, com 17 
servidores. Com a forma-
ção dos novos especialistas, 
o número de profissionais 
em altura da corporação  
chega a 35.

O militar Alan Silva é um 
dos novos especialistas em 
Altura do CBMAM e entrou 
na corporação no último 
concurso, em 2022. A ins-
piração para fazer o certame 
veio da sua família. Seu tio 
e seu pai são militares do 
CBMAM.

“Desde cedo a gente vê 
o exemplo que eles dão. A 
gente sempre espelha o pai 
como primeiro herói. E é 
muito bom quando você vê 
que o seu pai, realmente, é 
um herói para a sociedade, 
não só para você. O pai e o 
tio, é um ‘negócio’ de família 
já. É mais do que inspiração, 
era uma obrigação que eu 
sentia”, disse Alan.

aquisição de equipamen-
tos”, destacou o comandan-
te-geral do CBMAM.

A capacitação foi promo-
vida pela Diretoria de For-
mação Ensino e Pesquisa 
(DFEP), por meio do Insti-
tuto Integrado de Ensino 
de Segurança Pública (IESP), 

vinculado à Secretaria de 
Estado de Segurança Pública 
(SSP-AM).

Ao longo do curso, os 
alunos treinaram em lo-
cais estratégicos da região 
metropolitana de Manaus, 
como prédios abandonados, 
a ponte jornalista Phelipe 

Daou, torres metálicas de 
transmissão e cachoeiras em 
Presidente Figueiredo. Todos 
os treinamentos simulavam 
resgate de vítimas presas em 
ambientes elevados.

“Vale ressaltar que eram 
51 no início, mas, dadas às 
circunstâncias, a atividade 

Escola Pública de Trânsito oferece 405 
vagas para cursos gratuitos no mês de abril

Amazonas intensifica vigilância em 
saúde sensível contra o sarampo

O Departamento Estadual 
de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM), por meio da 
Escola Pública de Trânsito 
(Eptran), está com inscri-
ções abertas para cursos 
gratuitos ao longo de abril. 
São 405 vagas divididas nos 
turnos matutino, vespertino 
e noturno, além de aulas 
aos sábados.

Os cursos disponíveis 
são: Atualização e Espe-
cialização para Instrutor 
de Trânsito, Atualização 
de CNH, Direção Defen-
siva, Especialização para 
Mototaxista, Treinamento 
Prático para Mototaxista 
– Módulo III, Atualização 
para Condutor de Trans-
porte Coletivo de Passa-
geiro, Atualização e Espe-
cialização para Condutor 
de Transporte Escolar, 
Atualização e Especiali-
zação para Condutor de 
Veículo de Emergência, 
além de Reciclagem de  
Condutor Infrator.

Seguindo o cronograma 
da Eptran, no dia 9 deste mês, 
inicia o curso de Atualização 
de CNH (50 vagas), no turno 
matutino. Ainda pela manhã, 
no dia 22 inicia o curso de 
Especialização para Motota-
xista (50 vagas), dia 24 inicia 
o Treinamento Prático para 
Mototaxista – Módulo III ( 

Diante do registro de ca-
sos de sarampo no país, 
a Fundação de Vigilância 
em Saúde do Amazonas – 
Dra. Rosemary Costa Pinto 
(FVS-RCP), da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-AM), 
intensifica a vigilância epi-
demiológica sobre a do-
ença com monitoramento 
sensível da doença junto 
aos 62 municípios para res-
posta a eventos de impor-
tância para saúde pública, 
como a contenção estra-
tégica de possíveis casos.

Por meio da FVS-RCP, o 
Amazonas conta com es-
tratégias de monitoramen-
to epidemiológico junto 
às Secretarias Municipais 
de Saúde com acompa-
nhamento, treinamento e 
suporte técnico de doenças 
de notificação compulsó-
ria, incluindo o sarampo, 
para profissionais de saúde 
que atuam em unidades de 
saúde no estado.

Estão entre as ações a 
investigação e rastreio de 
contatos de possíveis ca-
sos e ações para ampliação 
da cobertura vacinal. “A 
FVS-RCP adota protocolo 
rigoroso de investigação 
epidemiológica, reforçan-
do o compromisso com a 
resposta rápida e eficaz a 

DETRAN-AMCASOS DE SARAMPO NO PAÍS

15 vagas).
Encerrando os cursos mi-

nistrados pela manhã, os 
cursos de Atualização para 
Condutor de Transporte Co-
letivo de Passageiro, Con-
dutor de Transporte Escolar 
e Condutor de Veículo de 
Emergência, iniciam no dia 
28 de abril, pela manhã, com 
10 vagas cada.

No turno vespertino, no 
dia 8, o curso de Direção 
Defensiva (50 vagas) inicia. 
Já no dia 14 também de abril, 
começa a especialização 
para Condutor de Transpor-

agravos de interesse pú-
blico”, destaca a diretora-
-presidente da FVS-RCP, 
Tatyana Amorim.

Busca ativa de casos
Os profissionais de saúde 

dos municípios estão atu-
alizados com a técnica de 
vigilância em saúde sensí-
vel de diferentes doenças 
em treinamento realizado 
em fevereiro, destacando 
a suspeita de casos de sa-
rampo em pacientes com 
apresentação de manchas 
vermelhas na pele e febre. 
Esses dois sintomas devem 
estar associados à tosse, 
conjuntivite ou coriza, iso-

te Escolar (30 vagas), além 
também, da segunda turma 
de Atualização de CNH (50 
vagas), começando no dia 
28, pela tarde.

À noite, no dia 7 de abril, 
inicia o curso de Recicla-
gem de Condutor Infrator 
(20 vagas), e dia 14 principia 
o curso de especialização 
para Condutor de Veículo 
de Emergência (30 vagas). 
No dia 22, os cursos de 
Atualização e Especialização 
para Instrutor de Trânsito 
dão início, com 50 e 30  
vagas, respectivamente.

ladas ou em combinação.
Em 2025, o Amazonas no-

tificou sete casos suspeitos 
de sarampo, todos des-
cartados pelo Laboratório 
Central de Saúde Pública 
do Amazonas (Lacen-AM). 
“Todos os casos notificados 
devem passar pelas etapas 
da investigação, que in-
cluem entrevista, coleta de 
amostras, bloqueio vacinal, 
identificação de contatos 
e monitoramento de con-
tatos do caso suspeito”, 
acrescentou a gerente de 
Doenças Transmissíveis do 
Departamento de Vigilân-
cia Epidemiológica (DVE), 
Lilian Furtado.

Instrutor de Trânsito, Atualização de CNH e Direção Defensiva, são alguns 
dos cursos ministrados nos turnos matutino, vespertino e noturno

Estratégia inclui intensificação da vacinação, busca de 
casos suspeitos e vigilância sensível junto aos municípios
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Polícia Civil prende líder religioso investigado 
           por aliciamento de adolescentes

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por 
meio da Delegacia 
Especializada em 

Proteção à Criança e ao Ado-
lescente (Depca), deflagrou, 
na segunda-feira, (31/03), 
a Operação Mateus 7:15, 
para cumprir mandado de 
busca e apreensão, além de 
prisão preventiva, contra um 
líder religioso, de 38 anos, 
que estava sendo investiga-
do por aliciar adolescentes 
com idades entre 12 a 14 
anos. Durante a ação, ele 
também foi autuado, em 
flagrante, por armazena-
mento de conteúdo porno-
gráfico envolvendo crianças  
e adolescentes.

O caso foi apresentado 
em coletiva de imprensa 
na sede da Delegacia Geral 
(DG), localizada na aveni-
da Pedro Teixeira, bairro 
Dom Pedro, zona centro-
-oeste. Durante a ocasião, 
o delegado-geral adjunto, 
Guilherme Torres, disse que 
o fato trata-se de um lí-
der religioso envolvido em 
uma série de abusos contra 
adolescentes. Ele também 
destacou a colaboração es-
sencial da igreja durante  
a investigação.

“Esse caso não reflete a co-
munidade evangélica, nem 
o pensamento da igreja. 
Inclusive, gostaria de agra-
decer aos fiéis pela ajuda no 
esclarecimento dos fatos, e 
a equipe da Depca que vem 
conduzindo uma campanha 
forte de combate a crimes 
contra crianças e adolescen-
tes. Sempre alertamos que, 
frequentemente, o abusa-
dor é alguém próximo, como 
um amigo ou uma pessoa 
do círculo da família, e até 
mesmo um membro fami-
liar”, informou Torres.

O delegado finalizou dei-

Homem também 
foi autuado em fla-
grante por armaze-
namento de conte-
údo pornográfico 
envolvendo crian-
ças e adolescentes

Delegada Juliana Tuma, titular da Depca

tava a igreja onde o suspeito 
atuava como líder de jovens. 
Ele cooptava esse adolescen-
te em trocas de presentes e 
dinheiro via pix, a cada vítima 
que ele fazia, pedia para que 
mais cinco fossem levadas”, 
concluiu a delegada.

Procedimentos
O homem responderá por 

favorecimento a prostitui-
ção, aliciamento de crianças 
para fins sexuais, e também 
foi autuado em flagrante por 
armazenamento de conteú-
do pornográfico infantil. Ele 
passará por audiência de 
custódia, permanecendo à 
disposição da Justiça.
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Governo do Amazonas entrega mil aparelhos 
de celulares com o programa RecuperaFone

DIVULGAÇÃO

Com essa terceira entrega, programa já realizou a restituição de 1.850 
aparelhos aos proprietários, de um total de 4 mil celulares recuperados

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Segurança Públi-
ca (SSP-AM), iniciou, nesta 
terça-feira (1º/04), a entrega 
de mil aparelhos de celu-
lares recuperados median-
te intimações emitidas pelo 
RecuperaFone, programa 
de recuperação de celula-
res roubados ou furtados. 
Essa é a maior restituição 
de celulares feita por meio 
de operações deflagradas, 
de forma integrada, entre 
as polícias Civil (PC-AM) e 
Militar (PMAM). 

Entre o lançamento do 
programa, em setembro 
de 2024, até o início desta 
terceira entrega, o Recupe-
raFone realizou a restitui-
ção de 1.850 aparelhos aos 
proprietários, de um total de 
4 mil celulares recuperados.

As entregas dessa nova 
etapa de restituição aconte-
cem, até a próxima sexta-feira 
(04/04), das 9h às 15h, na sede 
do Núcleo de Investigação 
e Recuperação de Celulares 

RECUPERAFONE

PC-AM e PMAM prendem professor indígena 
por estupro de vulnerável de duas alunas

Policiais civis da 51ª Delega-
cia Interativa de Polícia (DIP) de 
Benjamin Constant (a 1.121 qui-
lômetros de Manaus), em ação 
integrada com a Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM), cumpri-
ram, nesta terça-feira (1°/04), um 
mandado de prisão preventiva 
contra um professor indígena, de 
58 anos, por ameaça e estupro 
de vulnerável de duas alunas 
indígenas de 9 e 15 anos.

A prisão foi realizada na co-
munidade Bom Pastor, no mu-
nicípio. A ação contou com o 
apoio da Secretaria Municipal de 
Segurança Pública e da Secretaria 
Municipal de Educação.

De acordo com o delegado 
Yuri Luiz Oliveski, da 51ª DIP, a 
equipe de investigação tomou 
conhecimento do caso quan-
do as vítimas, acompanhadas 
pelo Conselho Tutelar, compa-
receram à unidade policial para 
relatar os abusos sexuais sofridos.

“As vítimas relataram que 
os abusos eram frequentes e 
aconteciam inclusive dentro da 
secretaria da escola. Além disso, 
indicaram a existência de outras 
possíveis vítimas, afirmando que 
o suspeito utilizava sua posição 

(NIRC), localizada no conjun-
to Celetramazon, Adrianópo-
lis, zona centro-sul.

 O secretário de estado de 
Segurança Pública, coronel 
Vinicius Almeida, destacou 
os resultados das ações, em 
conjunto, das polícias Civil 
e Militar, junto aos próprios 
cidadãos amazonenses que 
contribuem com as inti-

As vítimas, também indígenas, têm 
9 e 15 anos

mações do NIRC e para o 
ressarcimento de bens aos  
devidos donos.

 “Estamos desmontando 
uma cadeia do crime. Isso 
é muito importante e nós 
vamos continuar avançan-
do. Precisamos da ajuda 
da sociedade. Sempre que 
possível, denuncie no 181 
e, juntos, com a sociedade 

de professor para aliciar crian-
ças”, informou o delegado.

Segundo a autoridade policial, 
a equipe iniciou as diligências e 
passou a investigar o caso, con-
firmando os crimes. Conforme 
Oliveski, a investigação continua 
em andamento, com possibili-
dade de novas apurações sobre 
outras vítimas.

“Após a sequência dos fatos, 
representamos pela prisão pre-
ventiva dele e a ordem judicial 
foi decretada. Nesta terça-feira 
conseguimos localizar o autor 
e dar cumprimento à ordem 
judicial”, informou o delegado.

civil organizada, a população, 
as polícias militar e civil, o 
sistema de segurança, va-
mos mudar, como já esta-
mos mudando, a realidade da 
segurança pública do nosso 
estado”, afirmou.

O diretor no NIRC, o de-
legado Bruno Hitotuzi, co-
mentou sobre a terceira 
grande restituição de apa-
relhos celulares do Recu-
peraFone e garantiu que as 
ações do programa seguirão 
rendendo benefícios à po-
pulação amazonense.

“O trabalho do NIRC vem 
a todo vapor, desde antes 
de lançar as operações do 
RecuperaFone. Já realizamos 
diversas prisões, além disso, 
interditamos 34 estabeleci-
mentos e estamos fazendo 
a devolução de mil celulares. 
Encerrando esse período de 
entrega, já voltaremos com 
mais operações. Vamos bater 
nas quadrilhas de roubo e 
nas que atuam na receptação 
e desbloqueio de aparelhos 
celulares”, assinalou.

EM BENJAMIN CONSTANT
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xando um alerta à popula-
ção, solicitando que pais e 
responsáveis estejam sem-
pre atentos, tomando cui-
dado com os passos dos 
seus filhos. “O autor era 
uma pessoa que passava 
acima de qualquer suspeita, 
mas, ao iniciar a pesquisa 
e a investigação, percebe-
mos que, embora parecesse 
não ser um agressor, ele 
era alguém que satisfazia 
a sua própria lascívia vendo 
conteúdos pornográficos 
envolvendo crianças, ado-
lescentes”, destacou.

Trabalho investigativo
A delegada Juliana Tuma, 

titular da Depca, relatou que 
a investigação teve início 
após a mãe de uma das 
vítimas registrar um Boletim 
de Ocorrência (BO) contra 
o homem, informando que 
encontrou no celular do filho 
mensagens de cunho sexual 
com ele. Com base nessa 
denúncia, as equipes deram 
início às diligências, resul-
tando na Operação Mateus 
7:15, nomeada em referência 
a uma passagem bíblica que 
alerta sobre falsos profetas.

“Na manhã de ontem, 
após um intenso trabalho 
de investigação, saímos em 
diligência para cumprir as 
ordens judiciais. O suspeito 

foi localizado no bairro da 
Paz, na zona centro-oeste 
da capital. Durante a ação, 
apreendemos dois celula-
res, livros didáticos e uma 
agenda. À primeira vista, 
ele parecia ser uma pessoa 
acima de qualquer suspeita, 
pois atuava a mais de 10 
anos como líder de jovens 
em uma igreja evangélica”, 
explicou a delegada.

De acordo com Tuma, a 
investigação contou com 
autorização judicial para 
acessar o conteúdo dos 
aparelhos do suspeito, onde 
foram encontrados diversos 
arquivos contendo material 
impróprio envolvendo crian-

ças e adolescentes. O fato 
gerou surpresa, pois, além 
de armazenar o material, 
o homem também estava 
comercializando. A inves-
tigação também levantou 
indícios de outros possíveis 
crimes cometidos pelo au-
tor, incluindo abusos contra 
crianças de sua família.

“Ao longo da investigação, 
descobrimos que o homem 
havia marcado encontros com 
algumas das vítimas. Em um 
desses casos, ele pagou o 
transporte de um adolescente 
para que ele comparecesse 
ao encontro, que acabou não 
acontecendo. Outra vítima era 
um adolescente que frequen-

Operação Mateus 7:15 



Política

Proposta teve ur-
gência aprovada em 
plenário; texto segue 
para Câmara e pode 
ser pautado já a partir 
desta quarta-feira

O plenário do Sena-
do aprovou, nesta 
terça-feira (1), o 
projeto de lei que 

busca proteger o comércio 
brasileiro em negociações 
internacionais, chamado 

Matéria, que teve a relatoria da sena-
dora Tereza Cristina (PP-MS), é uma 
resposta ao tarifaço do presidente 
dos Estados Unidos, Donald Trump

PL da Reciprocidade Econômica ganha 
celeridade após manobra do Senado

de Reciprocidade Econômi-
ca (PL 2088/2023). Em um 
raro clima de união entre 
governo e oposição, o texto 
foi chancelado por unanimi-
dade com 70 votos.

O texto passou primei-
ramente pela Comissão de 
Assuntos Econômicos (CAE) 
em caráter terminativo e 
seguiria diretamente para a 
apreciação da Câmara dos 
Deputados. No entanto, a 
pedido do líder do governo 
no Congresso, senador Ran-
dolfe Rodrigues (PT-AP), o 
projeto foi levado à votação 
no plenário da Casa Alta.

O líder do governo na Casa, 
Jaques Wagner (PT-BA), ce-
lebrou o fato de que oposi-
ção e governo nem sempre 
estão em “lados opostos”.

“Há temas que dizem res-
peito a economia nacional, 
a defesa da economia nacio-
nal, ou outros temas que o 
interesse nacional fala mais 
alto. E esse texto da chama-
da reciprocidade oferece ao 
governo federal ferramentas 
que eu espero que não pre-
cisem ser usadas. Mas se for 
concretizado um ataque a 
produtos nacionais, eviden-
temente que nós não quere-

mos brigar mas não seremos 
subservientes”, pontuou o 
senador no plenário.

A matéria, que teve a re-
latoria da senadora Tereza 
Cristina (PP-MS), é uma res-
posta ao tarifaço do presi-
dente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, e às pos-
síveis restrições impostas 
pela União Europeia à carne 
brasileira e a produção de 
soja em áreas desmatadas.

Entenda
O PL foi levado ao plenário 

do Senado após Randolfe 
reunir assinaturas para um 

requerimento de urgência 
para a votação da matéria. 
Essa foi uma alternativa para 
evitar que o projeto aguar-
dasse o prazo regimental 
de cinco dias, que é exigido 
quando a matéria é termi-
nativa e precisa de recurso 
para votação em plenário.

Segundo Randolfe, a 
ideia era que a votação 
ocorresse amanhã na Câ-
mara. No entanto, o presi-
dente da Casa Baixa, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
antecipou que o projeto 
será votado no plenário na  
quinta-feira (3).
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Sem resposta 
sobre anistia, 
PL promete 
obstrução na 
Câmara

ANISTIA II

Sem uma resposta definitiva 
do presidente da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), sobre 
o projeto da anistia, o líder do PL, 
Sóstenes Cavalcante (RJ), afir-
mou que a bancada da sigla vai 
obstruir os trabalhos na Casa.

Isso vale tanto para as co-
missões quanto para o plená-
rio, com exceção de matérias 
ligadas ao Orçamento do ano 
passado e à própria anistia, disse.

Sóstenes esteve reunido com 
Hugo Motta pela manhã na 
Residência Oficial da Câmara 
ao lado do vice-presidente da 
Casa e colega de partido, Altineu 
Côrtes (PL-RJ).

No entanto, não saiu com a 
resposta que queria. Ainda não 
há uma definição sobre como 
fica o projeto que busca anistiar 
pessoas por crimes relacionados 
ao 8 de janeiro de 2023, entre 
outras possibilidades.

Ao contrário do que o espe-
rado, esse encontro de Sóstenes 
com Hugo não aconteceu com 
a presença de outros líderes 
partidários. A intenção de Hugo 
é conversar com outros parti-
dos de forma mais reservada  
e individual.

Sóstenes nega que o PL vá 
aceitar uma negociação inter-
mediária, como o funcionamen-
to de uma comissão especial 
para analisar o projeto.

“A comissão especial não 
nos atende. Melhor o Hugo 
nem tocar no assunto”,  
declarou Sóstenes.

O PT, por sua vez, é contra 
qualquer andamento ao projeto 
e acredita que a oposição não 
tem tantos votos quanto diz ter. 
Sóstenes alega ter cerca de 310 
votos. A base governista calcula 
que eles têm cerca de 200.
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PL calcula ter 68% das bancadas 
aliadas a Lula para emplacar anistia

Deputado Cabo Maciel toma posse 
como 2º secretário da Mesa Diretora

Principal partido de oposi-
ção ao governo Lula (PT) no 
Congresso, o PL conta com o 
apoio de 68% das bancadas 
aliadas ao presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva na Câmara 
para votar o projeto de anistia 
aos envolvidos no 8 de Janeiro 
e na trama golpista. O partido 
do ex-presidente Jair Bolso-
naro disparou nesta segunda 
(31/5) um levantamento no 
qual diz ter apoio de parte 
efetiva das siglas que ocupam 
ministérios no atual governo, 
contrário à proposta.

O governo Lula conta, atu-
almente, com sete partidos 
aliados na Câmara: União, 
PP, Republicanos, MDB, PSD, 
PDT e PSol. Essas legendas 
têm representantes na Es-
planada, mas não são do 
núcleo próximo a Lula, for-
mado pela federação do PT 
com o PCdoB e PV, além 
do PSB do vice-presidente,  
Geraldo Alckmin.

Juntos, os partidos aliados 
somam 272 deputados. Se-
gundo a lista do PL sobre 
o apoio de outras legen-
das, 186 desses parlamen-
tares, ou 68,69% da soma 
das bancadas, apoiarão o 
projeto de anistia. O partido 

O deputado estadual 
Cabo Maciel (PL) tomou 
posse nesta terça-feira 
(1º/4) como 2º secretário 
da Mesa Diretora da As-
sembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) para 
o biênio 2025-2026. A 
solenidade ocorreu du-
rante Sessão Ordinária 
no plenário Ruy Araújo, 
marcando o retorno ofi-
cial do parlamentar às 
atividades legislativas 
após um breve período 
de licença médica.

Durante a cerimônia, 
Cabo Maciel agradeceu 
a confiança dos colegas 
parlamentares e desta-
cou a responsabilidade 
da nova função. “Recebo 
essa missão com humil-
dade e um profundo sen-
so de dever. Retorno com 
saúde renovada e mais 
disposição para trabalhar 
pelo povo amazonense, 
com foco na valorização 
da educação, segurança 
pública e no fortaleci-
mento do Poder Legis-
lativo”, afirmou.

O parlamentar também 
fez um agradecimento 
especial ao presidente da 

PROJETO DE ANISTIA ALEAM

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva
Da esquerda para direita: deputada Alessandra Campelo, presidente da Aleam, 
deputado Roberto Cidade, deputado Cabo Maciel e deputada Joana Darc

do ex-presidente Jair Bol-
sonaro pressiona a Câmara 
para votar a proposta, que 
poderá beneficiá-lo em caso 
de condenação no Supremo 
Tribunal Federal (STF), onde 
se tornou réu por suposta 
tentativa de golpe.

Votos da anistia na Câmara
Lista do PL mostra taxa 

de apoio de cada partido 
ao projeto de anistia aos 
envolvidos no 8 de Janeiro 
e na trama golpista.

Entre os partidos aliados a 
Lula, o que possui maior taxa 
de adesão na lista do PL é o 
Republicanos, sigla do presi-
dente da Câmara, Hugo Motta 

Casa, deputado Rober-
to Cidade (União Brasil), 
destacando sua liderança 
e espírito democrático à 
frente da Aleam. “Agrade-
ço ao presidente Roberto 
Cidade por conduzir os 
trabalhos com equilíbrio e 
compromisso. Seu exem-
plo inspira todos nós a 
mantermos a união e o 
diálogo em benefício do  
Amazonas”, completou.

Além da nova função 
na Mesa Diretora, Cabo 
Maciel permanece como 

(PB), e do ministro de Portos e 
Aeroportos, Silvio Costa Filho. 
Segundo o levantamento dos 
bolsonaristas, 95% do partido 
apoia a proposta. Em seguida, 
está o PP do ministro do Es-
porte, André Fufuca, com 90% 
de respaldo ao projeto.

O PSD dos ministros Carlos 
Fávaro (Agricultura), Alexandre 
Silveira (Minas e Energia) e 
André de Paula (Pesca) apa-
rece com 80% de apoio ao 
projeto de anistia. É a mes-
ma taxa de adesão do União 
Brasil, que também tem três 
ministros: Juscelino Filho 
(Comunicações), Celso Sabi-
no (Turismo) e Waldez Góes  
(Integração Regional).

presidente da Comissão de 
Educação e vice-presiden-
te da Comissão de Segu-
rança Pública, reforçando 
seu papel ativo em áreas 
prioritárias para o desen-
volvimento do Estado.

A composição da Mesa 
Diretora para o biênio 
2025-2026 foi definida 
em votação no plenário 
e reflete o compromisso 
da Aleam com uma ges-
tão participativa, plural e 
voltada aos interesses da 
sociedade amazonense.
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essas pessoas que, quem 
tem dívidas com a Afeam 
nesse período de 1999 a 
2019, procure a Afeam para 
renegociar sua dívida e pe-
gar um novo empréstimo”, 
afirmou o governador.

A estimativa da Afeam é 
recuperar cerca de R$ 70 
milhões em débitos, for-
talecendo a economia lo-
cal. A proposta contempla 
pessoas físicas e jurídicas, 
que contraíram financia-
mento até 31 de dezem-
bro de 2019, em diversos 
segmentos de operações 
contratadas e/ou que pos-

suem saldo devedor de até 
R$ 500 mil junto à Afeam e 
ao antigo Banco do Estado 
do Amazonas S.A (BEA). A 
modalidade de microcré-
dito, que é maioria, tem 
operações de até R$ 21 mil.

A ação atenderá todos os 
segmentos da economia. 
No entanto, 95% dessas 
operações estão na mo-
dalidade de microcrédito, 
com saldo devedor de até 
R$ 21 mil, priorizando as-
sim os pequenos empre-
endedores e cidadãos que 
tenham dívidas de menor 
valor, com condições faci-

litadas para a regularização 
e descontos significativos.

O Programa Limpa Crédi-
to da Afeam foi estabeleci-
do a partir da Lei nº 7.401, 
de 7 de março de 2025. 
Após ser submetido para 
votação dos parlamenta-
res, o projeto foi aprovado 
pela Assembleia Legislati-
va do Estado do Amazo-
nas (Aleam) em fevereiro 
deste ano. A Mensagem 
Governamental que trata 
sobre o projeto foi envia-
da em fevereiro, durante 
anúncio dos investimentos 
do Mais Crédito Amazonas 

Economia

Podem ser beneficia-
dos clientes da Agên-
cia de Fomento do 
Amazonas que con-
traíram dívidas entre 
1999 a 2019

O governador Wil-
son Lima desta-
cou, nesta terça-
-feira (1º/04), que 

o programa Limpa Crédito 
da Agência de Fomento 
do Amazonas (Afeam) vai 
permitir a renegociação 
de dívidas de até R$ 500 
mil junto à agência. Os 
clientes poderão sanar suas 
pendências com a agência 
de fomento relacionadas a 
financiamentos efetuados 
entre 1999 a 2019.

O objetivo do Governo do 
Amazonas, além de possi-
bilitar que esses clientes 
possam quitar suas dívidas, 
é permitir que eles recu-
perem as condições para 
acesso ao crédito, uma es-
tratégia para impulsionar 
a economia. Wilson Lima 
destacou a importância do 
programa durante o paga-
mento da subvenção eco-
nômica do pirarucu e entre-
gas para o setor primário, 
no Parque Multiuso de Ex-
posições onde é realizada 
a Expoagro. O governador 
explicou como o programa 
irá funcionar na prática.

“Dependendo do caso, 
nós estamos isentando e 
tirando todos os juros, ta-
xas e multas e parcelando 
esse crédito para que a 
pessoa possa se regulari-
zar. Isso foi aprovado pela 
Aleam, vale por dois anos 
e aqui estamos informando 

O acesso ao programa será realizado pelo site da Afeam www.afeam.am.gov.br na aba (Limpa Crédito)

Governador Wilson Lima destaca que programa 
vai renegociar dívidas de até R$ 500 mil 

para 2025.
O acesso ao programa 

será realizado pelo site 
da Afeam www.afeam.
am.gov.br na aba (Limpa 
Crédito). Mais informações 
poderão ser obtidas pelo 
número 3655-3047 e pelo 
email: limpacreditoafe-
am@afeam.org.br.

Condições
O projeto prevê condi-

ções especiais, oferecen-
do descontos progressivos 
sobre os encargos finan-
ceiros conforme o período 
em que os financiamentos 
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Agricultores de Envira são beneficiados com 
R$ 61 mil em crédito e documentos rurais

Agricultores familiares de 
Envira (distante 1.208 qui-
lômetros de Manaus) foram 
beneficiados com a entrega 
de R$ 61 mil em crédito ru-
ral e 36 documentos rurais 
viabilizados pelo Governo 
do Amazonas, por meio do 
Instituto de Desenvolvimen-
to Agropecuário e Florestal 
Sustentável do Estado do 
Amazonas (Idam). Os traba-
lhadores beneficiados atuam 
nas produções de mandioca, 
abacaxi, pupunha, banana e, 
também, na pecuária. 

A atividade ocorreu na 
segunda-feira (30/03) e en-
tre os documentos entre-
gues estiveram 20 Cartões 
do Produtor Primário (CPP), 
15 Cadastros Nacionais da 
Agricultura Familiar (CAF), 
além de um CAF Jurídico, que 
foi destinado à Associação 
Agropecuária do Município 
de Envira (AAME). 

“Esses documentos pos-
sibilitarão aos agricultores 
familiares e produtores ru-
rais do município benefícios 
como melhores condições de 
trabalho, aumento de pro-
dução e, consequentemente 

Confira quem são os brasileiros mais 
ricos na lista de bilionários da Forbes

O brasileiro Eduardo Save-
rin, co-criador do Facebook, 
é o brasileiro mais rico do 
mundo, com um patrimônio 
líquido de U$ 34,5 bilhões. 
O empreendedor ocupara o 
topo do ranking dos dez 
maiores bilionários do país 
em 2025, segundo a lista 
da Forbes divulgada nesta 
terça-feira (1º).

É a segunda vez consecuti-
va que Saverin, de 43 anos, 
ocupa o primeiro lugar na 
lista de bilionários brasileiros 
pela revista. Ele é o cofun-
dador da Meta Platforms, 
antigo Facebook, em 2004, 
com Mark Zuckerberg, com 
quem foi colega na univer-
sidade de Harvard.

Em 2º lugar na lista dos 
brasileiros mais ricos está a 
Vicky Safra, com um patrimô-
nio de US$ 20,7 bilhões. Ela 
herdou junto aos seus qua-
tro filhos adultos a fortuna 
do falecido marido, Joseph 
Safra, banqueiro que morreu 
em dezembro de 2020.

Dentre os 10 brasileiros 
mais ricos na lista da Forbes 
também estão Jorge Pau-
lo Lemann e Carlos Alber-

to Sicupira, da InBev, maior 
cervejaria do mundo, David 
Valez, CEO do Nubank, An-
dré Esteves, um dos funda-
dores do banco BTG, além de 
membros da família Moreira 
Salles, o fundador do Grupo 
Boticário e o cofundador da 
3G Capital.

Confira a lista completa
1 – Eduardo Saverin
Patrimônio líquido de US$ 

34.5 bilhões

PL DA

mais renda aos beneficiados 
e à economia de Envira”, pro-
jetou o gerente da Unidade 
Local (UnLoc) Idam/Envira, 
Cerlandio Torquato. 

Já no que diz respeito ao 
crédito rural no valor de R$ 
61 mil, o recurso foi entregue 
em forma de um quadriciclo. 
“O veículo é fruto de projeto 
de crédito elaborado pelo 
Idam, que teve a aprovação 
da Agência de Fomento do 
Estado do Amazonas (Afe-
am), a responsável pela con-
cessão do recurso”, informou 
o gerente, ao pontuar que o 

Concedidos pelo Governo do Amazonas, via Idam, os benefícios foram 
entregues em forma de CPP, CAF e um veículo

AMAZONAS MANTÊM EM 17%

Eduardo Saverin, co-criador do 
Facebook
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foram contratados. Dívidas 
mais antigas, anteriores a 
2010, terão abatimento de 
70% sobre os encargos, 
enquanto aquelas reali-
zadas entre 2010 e 2014 
terão desconto de 60%, e 
as contraídas entre 2015 e 
2019, 50%.

Para aderir à renegocia-
ção, os clientes deverão 
pagar uma entrada mínima 
de 5% do valor total da 
dívida, com possibilidade 
de parcelamento do saldo 
remanescente em até 48 
meses, respeitando uma 
parcela mínima de R$ 100.

quadriciclo atendeu a deman-
da de um pecuarista local. 

Em relação aos serviços de 
crédito, Torquato complemen-
tou que o Idam, por meio da 
UnLoc, segue com a elabora-
ção de projetos de crédito no 
município, assim como o traba-
lho de emissão de documentos 
rurais. “Os atendimentos estão 
o mais rápido possível e os 
interessados podem procurar 
a nossa unidade local. Lem-
brando que o crédito só pode 
ser solicitado se o trabalhador 
rural estiver devidamente re-
gularizado”, alertou.

5,683

5,683

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

570,90
485.294,00

0,68%
131.147,30

VENDADólar
Variação
- 0,39%

6,132

6,132

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,60%

2- Vicky Safra
Patrimônio líquido de US$ 

20,7 bilhões

3- Jorge Paulo Lemann
Patrimônio de US$ 17 bilhões.

4- David Vélez
Patrimônio de US$ 10,7 bi-

lhões. 

5- Carlos Alberto Sicupira
Patrimônio líquido de US$ 

7,6 bilhões.

6- André Esteves
Patrimônio líquido de US$ 

6,9 bilhões.

7- Fernando Roberto Mo-
reira Salles

Patrimônio de US$ 6,5 bilhões.

8- Miguel Krigsner
Patrimônio de US$ 6,1 bi-

lhões.

9- Pedro Moreira Salles
Patrimônio de US$ 6,1 bi-

lhões 

10- Alexandre Behring
Patrimônio de US$ 5,7 bi-

lhões.

Limpa Crédito AFEAM
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Chancelaria paraguaia 
pediu ao representan-
te brasileiro uma expli-
cação detalhada sobre 
ação de inteligência

O embaixador do 
Brasil em Assun-
ção, José Antônio 
Marcondes, com-

pareceu nesta terça-feira (1º) 
ao ministério das Relações 
Exteriores do Paraguai após 
ser convocado pelo chance-
ler do país, Rubén Ramírez 
Lezcano, para prestar escla-
recimento sobre a suposta 
espionagem contra o país 
realizada pela Agência Bra-
sileira de Inteligência (Abin).

O diplomata brasileiro se 
reuniu com o vice-ministro 
paraguaio de Relações Ex-
teriores, Víctor Verdún, de 
quem recebeu a solicitação 
formal de um relatório sobre 
as operações de inteligência 
que teriam sido feitas contra 
o Paraguai.

De acordo com a chancela-
ria paraguaia, o documento 
pede uma explicação deta-
lhada sobre a ação que teria 
ocorrido entre junho de 2022 
e março de 2023.

A ida do representan-
te brasileiro à sede da di-
plomacia paraguaia ocorre 
após o chanceler paraguaio 
convocar seu embaixador 
em Brasília para consultas 
e anunciar a suspensão das 
negociações relacionadas ao 
Anexo C do acordo entre 
os países para a compra e 
venda de energia da mega 
hidrelétrica de Itaipu.

“Esta é uma violação do 
direito internacional, a in-
tromissão nos assuntos in-
ternos por parte de um país 
no outro”, disse o chanceler 
paraguaio ao anunciar as 
medidas nesta terça.

Segundo o governo pa-
raguaio, o Ministério da 
Tecnologia da Informação 
e Comunicação do país está 
investigando a suposta in-
vasão ao sistema paraguaio 
entre 2022 até março de 

Embaixador no Paraguai José Antônio Marcondes com o vice-ministro das Relações Exteriores do Paraguai 

Convocado, embaixador do Brasil comparece 
           no MRE paraguaio em meio a crise

2023, datas sinalizadas no 
comunicado como o perío-
do em que a operação teria 
ocorrido sob autorização do 
governo de Jair Bolsonaro.

“O que ocorreu nestes nove 
meses em que fomos alvo 
dessas ações de inteligência? 
Vazaram dados de e-mails 
através de intervenções de 
inteligência? Mexeram nos 
telefones de ministros e con-
selheiros daquela época? 
Houve ações de seguir al-
tos funcionários do governo 

do Paraguai? Não sabemos. 
Mas está claro através do 
comunicado do governo do 
Brasil que houve uma ordem 
a Agência Brasileira de In-
teligência (Abin) de realizar 
essas medidas de inteligência 
durante esses 9 meses”, disse 
o ministro da Tecnologia da 
Informação e Comunicação, 
Gustavo Villate.

Segundo ele, as negocia-
ções acerca da hidrelétrica 
ficarão suspensas até que 
todos os esclarecimentos 

exigidos pelo Paraguai se-
jam dados pelo Brasil.

“Temos que restituir o que 
é fundamental para a relação, 
que é a confiança. Somos só-
cios da maior hidrelétrica do 
mundo […] e estamos diante 
de um fato histórico que 
vai definir em grande parte 
do futuro de nossa nação, a 
negociação do Anexo C, que 
tem que estar revestida de 
confiança”, expressou.

Na segunda-feira (31), o 
Ministério das Relações Ex-

teriores negou que a atual 
gestão federal, chefiada pelo 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), tenha feito 
uma ação hacker contra o 
governo do Paraguai, para 
obter dados relacionados 
à negociação bilateral da 
Usina Hidrelétrica de Itaipu.

A manifestação do gover-
no brasileiro ocorreu após 
reportagem do portal UOL 
noticiar que uma opera-
ção voltada à invasão de 
computadores do Paraguai 

Governo de SP autoriza edital para 
privatizar gestão de 143 escolas

O governo de São Paulo auto-
rizou a publicação de um edital 
de licitação para transferir para 
a iniciativa privada a gestão de 
143 escolas públicas do estado. 
A autorização foi publicada no 
Diário Oficial de hoje (1º ).

A concessão prevê a reforma, 
operação e manutenção dessas 
143 escolas estaduais. A publi-
cação do edital foi aprovada 
em reunião do Programa de 
Parcerias em Investimentos do 
Estado de São Paulo (PPI-SP), 
realizada na semana passada.

“O Colegiado deliberou pela 
aprovação da modelagem final, 

China diz que fará resposta conjunta com 
Japão e Coreia do Sul a tarifas dos EUA

A China, o Japão e a Coreia 
do Sul teriam concordado em 
articular uma resposta conjunta 
às tarifas comerciais impostas 
pelos Estados Unidos, segundo 
uma publicação feita na noite 
de segunda-feira (31) por uma 
conta oficial ligada à emissora 
estatal chinesa CCTV. A decla-
ração veio após a realização 
do primeiro diálogo econômico 
trilateral entre os três países em 
cinco anos, realizado em Tóquio 
no último domingo (30).

A suposta aliança contra o 
protecionismo norte-america-
no, no entanto, foi prontamente 
relativizada por autoridades de 
Seul e Tóquio. Um porta-voz 
do Ministério do Comércio da 
Coreia do Sul afirmou que a 
ideia de uma resposta conjunta 
“parece ter sido um tanto exage-
rada”, reforçando que os termos 
do encontro estão descritos na 
declaração conjunta oficial. Já o 
ministro do Comércio do Japão, 
Yoji Muto, negou qualquer dis-
cussão formal sobre medidas 
contra as tarifas dos EUA, des-
crevendo o encontro apenas 
como uma “troca de opiniões”.

Apesar da divergência sobre 
a existência de um posicio-
namento coordenado contra 
Washington, os três países re-
forçaram sua intenção de am-
pliar a cooperação econômica 
regional e acelerar as negocia-
ções para um acordo de livre 
comércio entre China, Japão e 
Coreia do Sul — iniciativa que 
ganha nova relevância em meio 
à escalada protecionista pro-
movida pelo presidente norte-
-americano Donald Trump, que 
deve anunciar novas tarifas nes-
ta quarta-feira (2), em um evento 

PPI-SP

com autorização de publicação 
do edital de licitação e demais 
medidas necessárias à viabili-
zação da concessão patrocina-
da para reforma, operação e 
manutenção de 143 unidades 
escolares da rede estadual de 
educação”, diz a deliberação que 
foi publicada em Diário Oficial.

Recentemente, o vice-go-
vernador de São Paulo, Felício 
Ramuth, disse que o governo 
paulista pretendia fazer o leilão 
das 143 escolas no segundo 
semestre deste ano. Segundo 
ele, essas escolas estavam em 
piores condições e precisam de 

Concessão prevê reforma, operação e manutenção das uniddes

intitulado “Dia da Libertação”.
Segundo a publicação da 

CCTV no Weibo, os países de-
monstraram interesse mútuo 
em fortalecer suas cadeias de 
suprimento — especialmente no 
setor de semicondutores. Japão 
e Coreia do Sul estariam buscan-
do importar matérias-primas da 
China, enquanto Pequim avalia 
a compra de chips produzidos 
por seus vizinhos. Além disso, 
os três lados teriam concordado 
em manter diálogos sobre con-
troles de exportação e resiliência 
da cadeia produtiva.

TARIFAS 
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foi criada ainda no final do 
governo de Jair Bolsonaro 
(PL), mas teve continuida-
de na gestão petista, com 
atuação do atual diretor-
-geral da Agência Brasileira 
de Inteligência (Abin), Luiz 
Fernando Corrêa.

O caso é investigado pela 
Polícia Federal (PF) no âm-
bito do inquérito da “Abin 
paralela”, onde depoimen-
tos de servidores da agência 
destacam uma ação hacker 
contra o Paraguai.

uma grande reforma. Os ven-
cedores do leilão, disse ele na 
ocasião, ficariam responsáveis 
pelos serviços de manutenção, 
segurança, merenda e internet.

A terceirização da gestão das 
escolas faz parte da Parceira 
Pública Privada (PPP) de Novas 
Escolas, proposta pelo gover-
no de Tarcísio de Freitas. Esse 
projeto prevê que a iniciativa 
privada se torne gestora dos 
serviços não pedagógicos das 
escolas estaduais, tais como lim-
peza, manutenção, alimentação, 
vigilância e internet.

Histórico
A concessão de gestão das 

escolas estaduais para a iniciativa 
privada tem gerado polêmica e 
questionamentos na justiça. Em 
outubro e novembro do ano pas-
sado, o governo paulista realizou 
dois leilões que concederam 33 
unidades de ensino estaduais à 
iniciativa privada.

O primeiro desses leilões, rea-
lizado em outubro do ano pas-
sado, foi vencido pelo Consórcio 
Novas Escolas Oeste SP, que 
assumiu o lote oeste. 

O ministro das Relações Exteriores chinês Wang Yi e o ministro das Relações 
Exteriores sul-coreano Cho Tae-yul apertam as mãos enquanto o ministro das 
Relações Exteriores japonês Takeshi Iwaya sorri durante uma coletiva de imprensa 



O Centro Cultural Ban-
co do Brasil Brasília 
(CCBB Brasília) apre-
senta a temporada 

de “Amazônia em Movimen-
to”, do Corpo de Dança do 
Amazonas (CDA), sob direção 
artística de Mário Nascimento. 
A programação conta com seis 
espetáculos que celebram os 
26 anos de história da compa-
nhia, uma referência na dança 
contemporânea brasileira, ho-
menageando os povos origi-
nários e destacando a força e 
a energia da região Norte do 
país. As apresentações aconte-
cem nos dias 9, 10, 11, 12, 13, 
16, 17, 18, 19, 20, 23, 24, 25, 
26 e 27 de abril.

O projeto é patrocinado pelo 
Banco do Brasil, por meio da 
Lei Federal de Incentivo à Cul-
tura (Lei Rouanet) e tem o 
apoio da Agência Amazonense 
de Desenvolvimento Cultural 

com mais de 60 obras reali-
zadas com a colaboração de 
artistas convidados do Brasil 
e do Exterior, que mostram a 
diversidade cultural local por 
meio da pluralidade da dança 
contemporânea, levando em 
consideração a singularidade 
da Amazônia e a diversidade 
e abrangência da cultura. A 
Agência Amazonense Cultural 
– AADC é a proponente do 
projeto, e a Companhia é do 
Governo do Estado do Ama-
zonas, por meio da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa 
do Amazonas.

Sobre Mário Nascimento
Mário Nascimento iniciou 

seus estudos no Brasil em 1978, 
formando-se em ballet clássico, 
dança moderna e jazz. Estudou 
com Toshie Kobayashi, Lenie 
Dale, Fred Benjamin, Redhá 
Bettenfour, Joyce Kermann, 
Tony Abbot e Mayza Tempes-
ta. Em 1989, aprimorou-se em 
dança moderna e contemporâ-
nea na Europa, com trabalhos 
de destaque na cena da dança 
contemporânea. É fundador, 
diretor artístico e coreógrafo da 
Cia. Mário Nascimento, criada 
há 20 anos.

Também foi assistente 
de direção e coreógrafo da 
Cisne Negro Cia. de Dança 
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O projeto é patrocinado pelo Banco do Brasil, por meio da Lei Federal de Incentivo à Cultura (Lei Rouanet) e tem o apoio da AADC, do Governo do Estado do Amazonas, por meio da Secretaria de Cultura e Economia Criativa do Amazonas

Corpo de Dança do Amazonas apresenta 
‘Amazônia em Movimento’ no CCBB Brasília

(AADC), do Governo do Estado 
do Amazonas, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Economia 
Criativa do Amazonas.

Há quatro anos à frente do 
CDA, Mário Nascimento tem 
uma carreira consolidada na 
dança, e retorna um ano após 
a última temporada em Brasília 
com o Corpo de Dança do 
Amazonas.

“Estou muito emocionado 
com essas apresentações em 
Brasília. Estivemos aqui em 
2024 com a bilheteria esgo-
tada e esperamos vivenciar 
isso novamente, a passagem 
da companhia por Brasília 
sempre é um grande suces-
so, essa cidade que abraçou 
tão bem o Corpo de Dança 
do Amazonas”, afirma Mário 
Nascimento.

Destaques da temporada
Entre os espetáculos que 

serão apresentados está “TA | 
Sobre ser Grande”, coreogra-
fado por Mário Nascimento, 
premiado como “Melhor Es-
petáculo de Dança de 2024” 
pelo Prêmio Arcanjo de Cultura 
São Paulo.

Outro destaque é “Rios Voa-
dores”, da coreógrafa mineira 
Rosa Antuña, com trilha sonora 
original assinada pelo músico 
mineiro Makely Ka, indicada 

ao prêmio de “Melhor Trilha 
Sonora para Espetáculos de 
Dança” pela Associação Paulis-
ta de Críticos de Artes (APCA).

Oficina de Dança Contem-
porânea

A oficina de Dança Contem-
porânea será conduzida por 
Mário Nascimento, renomado 
diretor artístico e coreógra-
fo do Corpo de Dança do 
Amazonas, com 40 anos de 
experiência no Brasil e no ex-
terior. Destinada a bailarinos 
profissionais e estudantes de 
nível intermediário e avançado, 
a atividade busca promover o 
intercâmbio cultural, estimular 
reflexões sobre arte, cultura e 
sociedade e incentivar a forma-
ção de público apreciador da 
dança contemporânea.

O conteúdo programático 
inclui técnicas de solo, ondula-
ção, lateralidade, deslocamen-
to espacial e a relação entre 
movimento, espaço e música, 
culminando na construção e 
desconstrução de sequências 
coreográficas.

Com uma abordagem práti-
ca e inovadora, Mário Nasci-
mento oferece métodos que 
ampliam as habilidades técni-
cas e a expressão criativa dos 
participantes. A oficina com-
bina exercícios de preparação 

corporal, aquecimento, condi-
cionamento físico e exploração 
do movimento por meio de 
sequências fixas e improvisa-
das. Atividades como quedas, 
giros e saltos integram técnica 
e criatividade, proporcionando 
uma vivência artística enrique-
cedora.

Realizada presencialmente, 
com duração de duas horas, é 
uma oportunidade para apri-
morar o repertório corporal e 
fortalecer a profissionalização 
na dança contemporânea. As 
oficinas serão realizadas nos 
dias nos dias 11, 18 e 25/04, 
com disponibilidade de 30 va-
gas para cada dia, com retirada 
de ingressos a partir de uma 
hora antes, na bilheteria do 
CCBB Brasília.

Corpo de Dança do Ama-
zonas

A companhia foi criada em 
1998 pelo Governo do Estado 
do Amazonas, por meio da Se-
cretaria de Cultura, para compor 
os corpos artísticos do Teatro 
Amazonas. É referência em dan-
ça contemporânea no Amazo-
nas e na região Norte do país, 
e mantém uma programação 
artística com repertório diverso.

A companhia vem construin-
do um patrimônio imaterial 
reconhecido nacionalmente, 
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(São Paulo), dirigida por Hul-
da Bittencourt, onde criou as 
obras: “7 por 7” e “Maracatu 
de Chico Rei”. Em 1997, Má-
rio Nascimento foi convidado 
pelo Centro Coreográfico da 
Comunidade Franco-Belga 
para ministrar aulas no Post 
de Hamburgo. Em 2002, esta-
beleceu-se em Belo Horizonte 
(MG), com a Cia. Mário Nas-
cimento. Em janeiro de 2020, 
Mário Nascimento assumiu a 
direção artística do Corpo de 
Dança do Amazonas (CDA), na 
cidade de Manaus, onde reside 
atualmente.

Sobre o CCBB Brasília
O Centro Cultural Banco do 

Brasil Brasília foi inaugurado 
em 12 de outubro de 2000, e 
está sediado no Edifício Tan-
credo Neves, uma obra arqui-
tetônica de Oscar Niemeyer, e 
tem o objetivo de reunir, em 
um só lugar, todas as formas 
de arte e criatividade possíveis.

Com projeto paisagístico as-
sinado por Alda Rabello Cunha, 
o CCBB Brasília dispõe de am-
plos espaços de convivência, 
bistrô, galerias de artes, sala 
de cinema, teatro, praça central 
e jardins, onde são realizados 
exposições, shows musicais, 
espetáculos, exibições de fil-
mes e performances.
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Terceira edição leva animação e folia para pessoas com deficiência

Evento proporcionou uma tarde de 
brincadeiras e danças para os partici-
pantes do projeto Amazonas Eficiente

A oportunidade de se diver-
tir sem preocupações. Esse foi o 
pensamento que Vívian Caval-
cante teve ao levar sua filha com 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA), Ana Monique, de 13 anos, 
para participar da terceira edição 
do Baile Inclusivo do Governo 
do Amazonas. “É um momento 
de muita descontração e alegria 
para ela, e eu não medi esforços 
para estar aqui com ela”, entre-
gou a mãe atípica.

Realizada nesta segunda-feira 
(31/03), no salão Rio Solimões, 
no Centro de Manaus. O evento 
organizado pela Secretaria de 
Estado de Justiça, Direitos Huma-
nos e Cidadania (Sejusc) reuniu 
cerca de 400 pessoas em uma 
tarde de dança, brincadeiras, ofi-

BAILE INCLUSIVO NO CENTRO DE MANAUS

Com direção artística 
de Mário Nascimento, 
a premiada companhia 
traz seis espetáculos de 
dança contemporânea 
que homenageiam os 
povos originários

cina de adereços, desfile de fan-
tasia e marchinhas entoadas pela 
Banda do Abrigo Moacyr Alves. 

Para Vivian, a iniciativa é uma 
forma de oferecer um espaço 
exclusivo para pessoas com defi-
ciência se divertirem juntas, tro-
cando experiências e momentos 
de inclusão, além de ser um 
meio de conscientização para a 
população. “É uma alegria muito 
grande, até porque a gente tra-
balha muito para ter inclusão e, 
assim, no dia a dia dela é meio 
complicado, as pessoas excluem 
muito, então aqui eu vejo que 
ela está se enturmando e isso é 
muito bom para ela e para mim, 
porque não tem preço vê-la  fe-
liz”, comentou.

“[Espero] cada vez mais ter 

essas iniciativas para que as pes-
soas tenham mais conscienti-
zação sobre o que é o autismo, 
a Síndrome de Down e saber a  
importância da inclusão. É uma 
coisa que a gente luta muito.”, 
acrescentou.

De acordo com a secretária 
titular da Sejusc, Jussara Pe-
drosa, esse é o compromisso 
do Governo com as PcD, de 
cada vez mais integrá-las na 
sociedade, realizando ações 
e eventos que levem  a esse 
objetivo. “Nós temos uma se-
cretaria executiva que cuida 
exclusivamente da pessoa com 
deficiência e esse baile é para 
isso, para promover a inclusão 
e acessibilidade, afinal, carna-
val é para todos”, reiterou. 

Divulgação



Esportes

Iniciativa executada 
pela Sedel já alcançou 
mais de 15 mil atletas 
em todo o estado

O Governo do Ama-
zonas, por meio da 
Secretaria de Es-
tado do Desporto 

e Lazer (Sedel), deu início 
às atividades do Programa 
Esporte e Lazer na Capital 
e Interior (Pelci), no mu-
nicípio de Humaitá (a 590 
quilômetros de Manaus), 
nos dias 29 e 30 de março. 
A solenidade, no Campo 
Society Orlandino Celesti-
no de Lima, contou com a 
presença de gestores lo-
cais, comunitários e atletas  
de base.

“O Pelci representa in-
clusão, oportunidade e 
desenvolvimento. Com o 
início das atividades em 
Humaitá, reforçamos nos-
so compromisso em le-
var o esporte para todo o 
Amazonas, transformando 
vidas e formando novos 
talentos. Agradeço ao go-
vernador Wilson Lima por 
todo o apoio ao esporte e 
por investir em iniciativas 
que fazem a diferença na 
vida da nossa população”, 
disse o secretário da Sedel,  
Jorge Oliveira.

Além do início das ativida-
des, a equipe técnica da Se-
del participou de encontros 
com lideranças esportivas, 

“Ele é o melhor da nova geração”, diz 
Alonso sobre potencial de Bortoleto

Neymar se reapresenta no 
Santos e faz trabalhos especiais

DIVULGAÇÃO

Gabriel Bortoleto  
e Fernando Alonso 

Camisa 10 do Peixe se 
recupera de lesão na 
coxa esquerda

O bicampeão mundial Fer-
nando Alonso elegeu Gabriel 
Bortoleto como o maior talen-
to da nova geração do auto-
mobilismo. Ao comentar sobre 
a preparação e desempenho 
do brasileiro nas primeiras eta-
pas da Fórmula 1, o espanhol 
destacou o potencial do jovem 
piloto, mesmo após um aban-
dono precoce devido a uma 
colisão na Austrália, também 
citou Oliver Bearman, da Haas, 
como os grandes destaques 
entre os novos talentos pro-
movidos em 2025.

“Muito impressionante, mui-
to bom, mas sem surpresas, ele 
é o melhor da nova geração, 
junto com Ollie Bearman. Ele 
está bem preparado. Ele traba-
lhou muito duro durante todo 
o inverno, e acho que Melbour-

O meia-atacante Neymar, 
do Santos, se reapresentou 
no CT Rei Pelé com os com-
panheiros na manhã desta 
terça-feira (1). O camisa 10 
do Peixe, porém, ainda se 
recupera de uma lesão na 
coxa esquerda.

Enquanto os companhei-
ros trabalharam no grama-
do, Neymar ficou na parte 
interna realizando exercícios 
especiais de fortalecimento 
muscular. O jogador regis-
trou algumas fotos de seu 
treino nas redes sociais.

O departamento médico 
do Santos prega cautela an-
tes de liberar o craque para 
treinar no gramado. A ideia 
é evitar retrocessos, como 
ocorreu na véspera do jogo 
contra o Vasco, quando ha-
via otimismo de que Ney-
mar entraria em campo.

O clube espera contar com 
o meia-atacante diante do 
Bahia, no próximo domingo 
(6), pela segunda rodada do 
Campeonato Brasileiro, mas 
sem acelerar processos. A 
avaliação será feita diaria-
mente para que o jogador 
fique 100% fisicamente e 
não pule etapas.

“Espero estar disponível 
entre a segunda e a tercei-
ra rodada (do Brasileirão). 
Estamos indo com calma. 
Estávamos fazendo um tra-
tamento para tentar acele-
rar, ir para a Seleção. Como 

FÓRMULA 1DE VOLTA 

ne não é a pista mais fácil para 
estrear. A corrida, especialmen-
te, foi supercomplicada para 
todos, então foi um teste difícil, 
mas foi muito impressionante 
– o primeiro de muitos”, desta-
cou o espanhol.

Feliz com a promoção de Bor-
toleto à F1 e seus títulos na F2 
e F3, Alonso compartilhou um 
pouco de sua relação com seu 
agenciado. Segundo o bicam-
peão, ele oferece conselhos 
sobre os circuitos, dicas de pre-
paração, estratégias de marke-
ting e até formas de economi-
zar energia durante os finais de 
semana de corrida. Além disso, 
Alonso ressaltou que a primeira 
temporada de Bortoleto na Sau-
ber não será voltada para vitó-
rias, mas sim para aprendizado e 
evolução na categoria.

não deu, a gente ficou mais 
cauteloso quanto ao trata-
mento. Agora é recuperar e 
estar 100% bem”, disse Ney-
mar em entrevista ao Charla 
Podcast, após a premiação 
do Campeonato Paulista, 
realizada na noite da última 
sexta-feira (28).

O último jogo de Neymar 
pelo Santos foi a vitória por 
2 a 1 sobre o Red Bull Bra-
gantino, pelas quartas de 
final do Paulistão. Na oca-
sião, o camisa 10 anotou o 
primeiro gol do Peixe, em 
cobrança de falta.

No dia 6 de março, o atle-
ta sentiu a lesão na coxa e 

“É ótimo ver a carreira de Ga-
briel até agora. Para nós da A14 
[empresa de gestão de Alonso], 
nos sentimos extremamente 
orgulhosos do relacionamento. 
Este ano será o primeiro ano em 
que ele não vencerá, então tal-
vez tenhamos que aceitar isso. 
Mas é parte de sua curva de 
aprendizado”, disse o piloto da 
Aston Martin.

“Para mim, é um pouco dife-
rente. Todos os conselhos e in-
sights que dei a ele nos últimos 
dois anos – é um pouco estranho 
agora porque estou dando a ele 
o mesmo, tentando ajudá-lo o 
máximo que posso com experi-
ência em circuitos, preparação, 
como abordar fins de semana de 
corrida, atividades de marketing, 
a maneira de gastar energia, 
economizar energia”, finalizou.

não conseguiu se recupe-
rar a tempo para o clássico 
contra o Corinthians, na se-
mifinal do Estadual. Poste-
riormente, Neymar foi cor-
tado da Seleção Brasileira e 
perdeu os confrontos con-
tra Colômbia e Argentina, 
pelas Eliminatórias da Copa 
do Mundo.

Na temporada atual, Ney-
mar tem três gols e três 
assistências em sete jogos 
(seis como titular). Seu con-
trato com o Santos é válido 
apenas até o meio do ano, 
mas há otimismo de ambas 
as partes para que o vínculo 
seja renovado.

Em Humaitá, Governo do Amazonas dá 
início às atividades do Pelci em 2025

atletas e representantes da 
comunidade local. A inicia-
tiva teve como propósito 
entender as demandas do 
município e debater ações 
para fortalecer o esporte na 
região do Madeira, garan-
tindo que crianças, jovens, 

adultos e a melhor idade 
tenham acesso a atividades 
físicas e lazer.

Durante a visita, a equipe 
da Sedel percorreu diversos 
projetos esportivos comu-
nitários para avaliar suas 
condições e impacto na po-

pulação. Entre eles, espaços 
que oferecem aulas de jiu-
-jitsu, que desempenham 
um papel fundamental na 
formação de atletas, incen-
tivo às atividades físicas e 
inclusão social por meio  
do esporte.

10 Manaus, quarta-feira 2 de abril de 2025

O Pelci foi lançado em 
Humaitá, em 2022, aten-
dendo crianças e atletas em 
modalidades como futebol, 
futsal, basquete e jiu-jitsu. 
Visando fomentar o espor-
te de base, a iniciativa do 
Governo do Amazonas já 

Programa Esporte e Lazer na Capital e Interior (Pelci), no município de Humaitá

Fotos: Divulgação

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

alcançou mais de 15 mil 
atletas em todo o estado, 
atuando também nos mu-
nicípios de Tefé, Tapauá, 
Tabatinga, São Gabriel da 
Cachoeira, Codajás, Envira, 
Fonte Boa, Presidente Fi-
gueiredo e Parintins.
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Fernanda e Jean Mendonça festejaram os 2.6 do Jean Vic-
tor com almoço, na base do churrasco , domingo passado, 
na casa linda da Suely e Frederico Veiga, na Ponta Negra. 
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Anabel Mendonça de Souza lançou o livro de poesias, Ras-
gos na Carne, na livraria Valer Teatro. A tarde movimentou 
o Largo de São Sebastião, eu fui! RASGOS 

Anabel de Souza Carol Braz e Meike Faria Circe Azevedo e Vívian Martins
Adiene Vieiraves, atrás  Simone 

Santoro e Luiza Cavalcante Telma e Cláudio Roessing

Paulo Lima e Wladimir Paixão Rita D’AntonaJoão Pedro e Leda Gonçalves
Roberta Salgado, Silvia Tuma 

e Martha Pinheiro

Num momento de parceria a Top Internacio-
nal promoveu na Zen Maison, no Vieiralves, 
o lançamento dos produtos de skin care e 
make up da Sisley Paris e com curadoria do 

mago Rafael Jafra que deu dicas e orientações para 
a maquiagem perfeita. O encontrinho super seleto 
teve belisquetes regado a espumante no novo espa-
ço reservado da loja da Zenilda Castelo Branco e suas 
meninas Adlinez e Letícia Rafael Jafra e Joice Soares

Adlinez e Letícia Moreno 

Mizla Bebeto e 
Taiana Bezerra

Claudia Pedrotti, Zenilda 
Castelo Branco

Silvana e Wanessa Lima 
Loures Buzaglo e 
Gisele Benevides

SISLEY&ZEN 

Elizama Brito

Suely e Frederico Veiga, Fernanda, 
Cleuter, Jean Victor e Jean Mendonça 

ZÖER 
CLINIC REINALDO 

LOURENÇO 
Casa 40 e Reinaldo 
Lourenço, Letícia 
Topdjian e Willian 
Ramos, respectiva-
mente, estiveram 
juntos, semana 
passada, durante 
a mostra de pe-
ças exclusivas da 
marca para a loja 
multimarca.

A clínica de medicina inte-
gralizada, que é a junção 
da medicina - dermato, 
gineco, endócrino e nu-
tri - no mesmo propósi-
to de atender mulheres, 
da Ludmilla Jackmonth… 
juntou, em parceria com a 
Simbioze Amazônica,  um 
grupo de mulheres para 
falar de longevidade com 
qualidade de vida, duran-
te a manhã do sábado 
passado na Zöer Clínica.

BY

BBDDAAYY
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Bom Bons Irmãos Fabricação de Artefatos de Cerâmica 
Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de Ope-
ração n.° 037/20-03, que autoriza a fabricação de materiais 
não metálicos (tijolos), localizada na Rodovia AM-070, km 55, 
Margem esquerda, Estrada Bela Vista, Margem direita, Zona 
Rural, Manacapuru-AM, para Indústria de Produtos Minerais 
não Metálicos, com validade de 02 Anos.

Takeshi Sakai, torna público que recebeu do IPAAM, a Licen-
ça de Operação n.° 154/99-10, que autoriza a exploração de 
madeira em um plantio florestal da espécie Mogno (Swetenia 
macrophylla) com 100,4093ha, para usos diversos, localizada 
na Rodovia AM 010, s/n° km 172, Zona Rural, Itacoatiara-AM, 
para Culturas Permanentes, com validade de 02 anos.

C.R. Madeireira Amazonas Ltda., torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença de Operação n.° 595/09-06 1ª Alteração, que autoriza o 
desdobro primário da madeira - Serraria com beneficiamento de ma-
deira e a instalação de 04 (quatro) fornos do tipo “rabo quente” para 
produção de carvão vegetal, localizada na Rodovia BR 230, s/n°, km 
183, Distrito Santo de Antônio do Matupi, Manicoré-AM, para Indústria 
Madeireira, com validade de 238 dias. 

Santa Helena Nove Empreendimentos Imobiliários SPE 
Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, a Outorga de 
Uso do Recurso Hídrico n.° 120/2025, que autoriza Captação 
de Água Subterrânea por Poço Tubular, localizado na Rodo-
via Manoel Urbano, AM 070, km 01, Cacau Pirera, s/n°, nas 
coordenadas geográficas 03°12’26,371”S e 60°08’49,300”W, 
Iranduba-AM, com validade de 05 Anos. 

Bom Bons Irmãos Fabricação de Artefatos de Cerâmi-
ca Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, a Outorga de 
Uso do Recurso Hídrico n.º 216/2024, que autoriza Captação 
de Água Subterrânea por Poço Tubular, localizado na Estrada 
da Bela Vista, s/n, margem direita da AM 070, Zona de expan-
são urbana, nas coordenadas geográficas: 03°15’14,538”S e 
60°27’50,724” W, Manacapuru-AM, com validade de 05 Anos. 

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012 CONFORME INSTRUÇÃO NORMATIVA IPAAM/P/N.° 3.785/12 

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009

O Prefeito Municipal de Tonantins/
AM no uso de suas atribuições legais 
adjudica e homologa o processo da 
Concorrência Eletrônica Nº 001/2025 
tendo como objeto: CONSTRUÇÃO DE 
ESCOLA DE 5 SALAS NO MUNICÍPIO 
DE TONANTINS/AM, empresa 
vencedora: LUAN DA C. BARROSO 
LTDA, CNPJ: 34.237.116/0001-60, 
Total Adjudicado: R$ 1.382.656,74 
(Um milhão, trezentos e oitenta e dois 
mil, reais e oitenta e sete centavos) 

Tonantins/AM, 28 de março de 2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE TONANTINS/AM, inscrita 
sob o CNPJ de nº 04.628.608/0001-16 e a empresa: 
LUAN DA C. BARROSO LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 
34.237.116/0001-60, objeto: CONSTRUÇÃO DE ESCOLA 
DE 5 SALAS NO MUNICIPIO DE TONANTINS/AM: Vigência 
do Termo de Contrato e Execução: O termo de contrato 
terá o prazo de vigência de 12 (doze) meses e execução 
de 90 (noventa) dias, a contar de sua assinatura; Valor 
Global: R$ 1.382.656,74 (Um milhão, trezentos e oitenta 
e dois mil, seiscentos e cinquenta e seis reais e setenta e 
quatro centavos); Dotação Orçamentária; Detalhamento: 
02.05.12.365.70.1003.449051.542; Unidade: 05 – Sec. 
Mun. De Educação; Função: 12 – Educação; Subfunção: 
365 – Educação Infantil; Programa: 70 – Revitalização da 
Educação Infantil; Projeto Atividade: 1.003 – Construção, 
Ampliação e/ou Aquis. De Equip. p/Unid Educ. Infantil; 
Elemento: 4.4.90.51 –; Fonte: 542 VAAT e 500 – Recurso 
Próprio. 

Tonantins/AM, 31 de março de 2025.

Prefeitura Municipal de 
TONANTINS 

Prefeitura Municipal de 
TONANTINS 

 CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA  
Nº 001/2025 

EXTRATO DO TERMO DE CONTRATO Nº 071/2025, 
OURIUNDO DA CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 001/2025 

DESPACHO DE ADJUDICAÇÃO 
E HOMOLOGAÇÃO 

Comissão Permanente  
de Licitação

 Francisco Sales de Oliveira 
 Prefeito Municipal

 Francisco Sales de Oliveira 
 Prefeito Municipal


